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APRESENTAÇÃO  

 

No presente documento se apresenta a Nota Técnica 5B  Resultado da Audiência Pú-

blica 01. Esta Nota Técnica foi desenvolvida pelo Instituto da Mobilidade Sustentável 

Ruaviva, vencedor do processo público de seleção instituído Processo nº. 14702/2019, 

Tomada de Preços n. 01/2020, promovido pela Prefeitura do Município de Maricá  Es-

tado do Rio de Janeiro para elaboração do Plano de Mobilidade Urbana e Alinhamentos 

Viários para o município de Maricá, por meio do contrato nº 174/2021. A realização do 

trabalho está estruturada nas seguintes etapas, detalhadas e organizadas neste relató-

rio: 

 ETAPA 1 - PLANO DE TRABALHO E CRONOGRAMA 

 ETAPA 2 - PROSPECÇÃO PRELIMINAR 

 ETAPA 3  DIAGNÓSTICO DA MOBILIDADE URBANA 

 ETAPA 4 - PROGNÓSTICO 

 ETAPA 5 - PROPOSTAS 

 ETAPA 6 - CONSOLIDAÇÃO DO PLANO 

 ETAPA 7  RELATÓRIO FINAL 

Este documento faz parte da ETAPA 4  PROGNÓSTICO e consiste no detalhamento 

do Resultado da Audiência Pública 01 realizada em novembro de 2022. 
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1.

Conforme apresentado na Nota Técnica anterior (Nota Técnica 5A Planejamento da Audi-

ência Pública 01) que detalhou a metodologia da primeira audiência realizadas para o Plano 

de Mobilidade de Maricá, a nota subsequente consistiria na apresentação dos resultados des-

sas oficinas, o que será desenvolvido neste documento. 

Anteriormente a realização da Audiência Pública, como preparação para esta, houve reunião 

de alinhamento da apresentação do Diagnóstico entre o Instituto Ruaviva e o Grupo de Tra-

balho da Prefeitura que acompanha o plano. Além disso, houve também a apresentação do 

Diagnóstico pelo Instituto Ruaviva para os Gestores GIPP/ConCidade Executivo do Plano 

de Mobilidade e Alinhamentos Viários no dia 10 de novembro de 2022.

A Audiência Pública 01 foi realizada no dia 17 de novembro de 2022, às 18:30, e foi dedicada 

a apresentação e discussão do Diagnóstico do Plano de Mobilidade Urbana e Alinhamentos 

Viários de Maricá. A participação dos munícipes ocorreu de forma híbrida, presencialmente 

na Escola Municipal Carlos Magnos e virtualmente por meio da plataforma Google Meet, cujo 

link foi disponibilizado anteriormente para os inscritos e divulgado no site do PlaMob. Ademais, 

foi possível assistir através do Youtube pelo link https://www.you-

tube.com/watch?v=cXh_1kxNy_o, também disponibilizado anteriormente. Ressalta-se que o

referido link continua disponível com a gravação da audiência completa.

Figura 1 Transmissão Youtube

Fonte: Print da transmissão do Youtube. Ruaviva, 2022.
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2.  

Para obtenção da maior participação popular possível no desenvolvimento do plano, a pri-

meira audiência pública foi divulgada por diversos modos diferentes. A convocação para a 

audiência foi publicada no Jornal Oficial de Maricá  JOM no dia 04 de novembro de 2022, 

conforme imagem abaixo. 

Figura 2 Publicação no JOM 

 

 

Fonte: JOM de 04/11/2022, disponível em: https://www.marica.rj.gov.br/jom/ed-1377/ 
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No site do Plano de Mobilidade foi anunciada a Audiência Pública 01 por meio de notícia 

publicada no dia 11 de novembro de 2022, na qual estava disponibilizado o link para as ins-

crições prévias que puderam ser realizadas pelo formulário online, pelo e-mail da secretaria 

de urbanismo ou presencialmente na secretaria.  

Figura 3 Notícia no site do PlaMob 

 

 

Fonte: Site do Plano de Mobilidade. Disponível em: https://www.marica.rj.gov.br/noticia/audiencia-publica-do-

plano-de-mobilidade-de-marica-esta-com-inscricoes-abertas/ 
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A Prefeitura Municipal enviou ainda um e-mail de massa divulgando a audiência e o link para 

inscrições, conforme abaixo. 

Figura 4 E-mail de massa 

 

Fonte: PMM, 2022 
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A lista completa de inscritos está apresentada em anexo a este documento. Após realizada a 

inscrição pelo site os participantes receberam uma das confirmações abaixo, de acordo com 

a modalidade escolhida: online ou presencial. 

Figura 5 Confirmação de inscrição presencial 

 

Fonte: PMM, 2022 

 

Figura 6 Confirmação de inscrição online 

 

Fonte: PMM, 2022 

Foram ainda realizados diversos posts nas redes sociais tanto da Prefeitura Municipal quanto 

da Secretaria de Urbanismo para atingir um público ainda maior, conforme exemplos abaixo. 
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O histórico completo de todos os posts em redes sociais desta etapa, assim como os comen-

tários da população nos referidos posts estão apresentados em anexo a este documento. 

 

Figura 7 Post rede sociais PMM 1 

 
Fonte: Instagram PMM, 2022. 
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Figura 8 Post rede sociais Secretaria 1 
 

 
Fonte: Instagram Secretaria de Urbanismo, 2022. 
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Figura 9 Post rede sociais PMM 2 
 

 
Fonte: Instagram PMM, 2022. 
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Figura 10 Post rede sociais Secretaria 2 
 

 

Fonte: Instagram Secretaria de Urbanismo, 2022. 

Além das divulgações prévias, foram realizadas também as divulgações posteriores sobre o 

acontecimento tanto da reunião com Gestores GIPP/ConCidade  Executivo do Plano de Mo-

bilidade e Alinhamentos Viários, quanto da Audiência Pública 01. 

  



 

17 
 

Figura 11 Post rede sociais Secretaria 3 
 

 

Fonte: Instagram Secretaria de Urbanismo, 2022. 
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Figura 12 Post rede sociais PMM 3 

 

Fonte: Instagram PMM, 2022. 
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Fonte: Instagram Secretaria de Urbanismo, 2022. 
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Figura 13 Notícia do site do PlaMob 2 
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Fonte: Site do Plano de Mobilidade. Disponível em: https://www.marica.rj.gov.br/noticia/urbanismo-realiza-pri-

meira-audiencia-publica-do-plano-de-mobilidade-urbana/ 
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3.  

No dia 10 de novembro de 2022 aconteceu a reunião com os Gestores GIPP/ConCidade  

Executivo do Plano de Mobilidade e Alinhamentos Viários de forma híbrida (presencial e vir-

tual) na qual foi apresentado e discutido o Produto 3  Diagnóstico. 

Após aberta a reunião, a equipe técnica do Instituto Ruaviva apresentou o Diagnóstico utili-

zando de apresentação projetada na tela, constante no Anexo 01 deste documento e convidou 

a todos para que acessassem o documento completo do Diagnóstico disponibilizado no site 

do PlaMob para que pudessem ter conhecimento do trabalho detalhado. 

Em seguida abriu-se a fala para que os participantes fizessem seus questionamentos e colo-

cações. Inicialmente o Sr. Milton perguntou sobre a sustentabilidade no transporte e foi res-

pondido que essa é uma das diretrizes gerais da política da mobilidade e será do plano tam-

bém. Além disso, foi esclarecido que há um projeto do município que já existe especificamente 

voltado para a sustentabilidade. 

Em seguida, a servidora Tatiana da EPT explicou o planejamento das bicicletas públicas fri-

sando que funciona como alternativa ao transporte coletivo e que tem crescido e passado a 

ser mais utilizado nos deslocamentos do dia a dia. Mencionou também que estão com cautela 

repensando o planejamento da rede de acordo com os dados consistidos do Diagnóstico do 

PlaMob. 

Por sua vez, o Sr. Waldir Peres do Instituto Rio Metrópoles informou que contrataram um 

consórcio para elaborar o Plano Metropolitano de Mobilidade e que estão avaliando um cor-

redor entre Itaipu e Itaipuaçu. Mencionou também a importância de corredores binários e res-

saltou a importância da articulação entre o desenvolvimento do plano de Maricá e do plano 

metropolitano. 

Além das manifestações realizadas de forma verbal, a íntegra do chat da reunião online está 

transcrita a seguir. 

Paulo Marcelo 
10:22 
Bom dia, gostaria de ter uma cópia da apresentação. paulo.goes@marica.rj.gov.br 21 
9.8032-5283 SEPOF-PMM 
Jaildo Santos 
10:31 
Bom dia, espero que a apresentação seja enviada para todos nós que nos inscreve-
mos 
Ricardo Mendanha 
10:31 
estará no site 
Jaildo Santos 
10:35 
Ricardo, me informa o link para eu acessar e pegar a apresentação 
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Ricardo Mendanha 
10:36 
ainda não está 
vamos colocar em seguida 
vamos apresentar o link na apresentação 
cristiane dutra 
10:57 
Comecei esse mês a usar mais o transporte coletivo o nosso vermelhinho. E além 
disso comecei a descer do ônibus para terminar o trajeto com a bicicleta a nossa ver-
melhinha ,faz bem ao bolso e a saúde. 
Secretaria Urbanismo Maricá SEC URB Maricá 
11:01 
Mudar o slide 

 
Secretaria Urbanismo Maricá SEC URB Maricá 
11:05 
A gente ouve e vê tudo perfeitamente... pode seguir  
Mayara Ribeiro 
11:18 
O produto 3 - Diagnóstico está disponível no site na íntegra no seguinte link: 
https://www.marica.rj.gov.br/marica-mobilidade/documentos/ 
Secretaria Urbanismo Maricá SEC URB Maricá 
11:19 
Produto 3 em: 
https://www.marica.rj.gov.br/wp-content/uploads/2022/10/Produto-3-Di-
agno%CC%81stico-Versa%CC%83o-Preliminar.pdf 
Secretaria Urbanismo Maricá SEC URB Maricá 
11:29 
Ao final da apresentação do RuaViva, podemos abrir para algumas falas dos partici-
pantes... primeiro dos virtuais... se inscrever aqui no chat ou levantar ícone mão  
Secretaria Urbanismo Maricá SEC URB Maricá 
11:30 
Depois fazemos aqui da Plenária presencial alguns 
cristiane dutra 
11:34 
Bom dia novamente gostaria de saber o plano diretor vai servir de base para aumentar 
a oferta de transporte como as bicicletas ter mais pontos em todos os bairros 
Mayara Ribeiro 
11:39 
Peço a todos que estão presentes na reunião online clique no link e preencha a lista 
de presença https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLS-
fVzeFK1HBeDr0IY73VxGeKAzwz4A-Ar9-W7-YDbW7n-BL-tQ/viewform 
Ursula Brazil 
11:40 
Preenchido 
Waldir Peres 
11:41 
preenchido 
cristiane dutra 
11:41 
Isso mesmo é não só pra questão de mobilidade acho muito importante que o plano 
seja utilizado até para o crescimento de empreendimentos e na área da saúde 
Obrigada pela resposta esta a apresentação está incrível parabéns pelo trabalho. 
Liane Nunes Born 
11:43 
obrigada! 
Milton Cabral Abrahao 
11:47 
Obrigado! Luz Marina  O Plano de Mobilidade é muito importante. O projeto dos 
ônibus Híbridos resolvem parte da sustentabilidade mas não resolvem o problema de 
lotação dos vermelhinhos e distribuições destes no território  
Capacitação Continuada 
11:48 
Luana Reis - Secretaria de Assistência Social. Percebi que o diagnóstico trata da 
questão da acessibilidade e esse tema é de suma importância, para garantir o direito 
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das pessoas com mobilidade reduzida, pessoas com deficiência, idosos, mães com 
crianças pequenas e outros. 
Plano de Mobilidade Maricá 
11:50 
Daniele, depois se quiser pode tomar a palavras 
Instituto Floresta Darcy Ribeiro 
11:58 
Mas esse túnel não seria sustentável por conta do Parque Estadual da Serra da Tiri-
rica, que é uma UC de proteção integral e que não deveria ser impactada. 
cristiane dutra 
12:01 
Foi falado que não existem áreas que as pessoas fazem a pé. Existem sim áreas ainda 
que não são nem asfaltadas dentro do caxito Ubatiba e até dentro de bambui seria 
interessante essa integração com as vermelhinhas . Todas as praças já existentes 
poderiam ter as vermelhinha. Depois da barra não tem vermelhinhas 
cristiane dutra 
12:07 
Obrigada pela resposta entendi, é sei que vcs não medem esforços para melhorar o 
atendimento ao povo de Maricá. Quero agradecer a todos e principalmente a secretá-
ria de urbanismo por toda dedicação em integrar a todos na construção do nosso plan 
diretor. 
Paulo Marcelo 
12:09 
A audiência será dia 17/11, a partir de que horas? Quando será disponibilizado link 
para o acesso? 
cristiane dutra 
12:10 
Parabéns a todos os envolvidos e com certeza estarei lá na audiência 
Paulo Marcelo 
12:10 
Local da Audiência Pública: Escola Carlos Magno - Centro, a partir das 18 horas. 
LUCIANA ABREU ABREU 
12:11 
Gostaria de parabenizar todos os envolvidos  
cristiane dutra 
12:11 
Will e Celso sempre muito competentes e todos da secretaria de urbanismo e todos 
os parceiros . Já convidei os amigos e aos servidores para estar presente . 
Danieli Santiago 
12:14 
boa tarde 
LUCIANA ABREU ABREU 
12:14 
Boa tarde 
Ursula Brazil 
12:14 
Obrigada! 
Celso de Jesus Lopes 
12:15 
Obrigado 

 

Por fim, o Secretário de Urbanismo encerrou a reunião agradecendo a todos. 

Abaixo estão algumas imagens da reunião realizada. 
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Figura 14 Imagens da Reunião com o Concidade 

  

 

 

Fonte: Prefeitura Municipal de Maricá, 2022. 
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4.  

Aos dezessete dias do mês de novembro de dois mil e vinte e dois, às dezoito horas e 30 

minutos, na Escola Municipal Carlos Magno Legentil de Mattos, localizada na Rua Barão de 

Inoã, número 100, bairro do Centro do Município de Maricá e com transmissão pelo canal do 

Plano de Mobilidade no YouTube  https://www.youtube.com/watch?v=cXh_1kxNy_o, teve 

início a audiência pública. Aberta a audiência, a cerimonialista Thainá Vidal informou os obje-

tivos da realização da audiência e em seguida convidou o Sr. Secretário de Urbanismo Celso 

Cabral Nunes, o Sr. Secretário de Transporte Douglas Paiva, a Sra. Diretora de Operação da 

Codemar Marta Maggi, o Presidente da Empresa Pública de Transporte  Celso Hadadd, o 

Sr. Vereador André Casquinha, representando a Câmara de Vereadores, a Sra. Luz Marina 

de Souza, representando o Concidade, o Sr. Secretário de Trânsito Marcinho, para comporem 

a primeira mesa. Também esteve presente como expectador o Vereador Danilo dos Santos.  

Boa noite a todos!  

Daremos início agora a 1ª Audiência Pública de Apresentação do Diagnóstico 
Técnico do PLANO DE MOBILIDADE URBANA E ALINHAMENTOS VIÁRIOS 
DE MARICÁ.   

Esta atividade tratará de assuntos afins aos temas tendo por objetivo apre-
sentar e discutir o conteúdo do Diagnóstico Técnico 1, que faz parte do pro-
cesso de elaboração do PLANO DE MOBILIDADE URBANA E ALINHAMEN-
TOS VIÁRIOS DE MARICÁ, disponibilizado para consulta no site da Prefei-
tura há mais de quinze dias, em área especialmente dedicada ao plano. A 
Audiência Pública abordará um conjunto de temas do Plano de Mobilidade e 
Alinhamentos Viários de Maricá e terá por objetivo apresenta-lo e discuti-lo 
com os participantes de modo a reunir contribuições e subsídios para melhor 
compreensão da realidade do município e seus desafios em relação às polí-
ticas de transito, transporte, mobilidade e circulação viária e também do de-
senvolvimento de alinhamentos viários urbanos e territoriais. 

As audiências públicas são instrumentos fundamentais da participação de-
mocrática, pois caracterizam-se como espaços onde os cidadãos e cidadãs 
podem se manifestar em relação as políticas públicas, neste caso com rela-
ção ao planejamento do desenvolvimento urbano e territorial de Maricá. 

Saudamos todas as autoridades presentes e convido para compor a mesa de 
abertura o Secretário de Urbanismo, Celso Cabral. O Secretário de Trans-
porte, Douglas Paiva. A Diretora de Operações da CODEMAR, Marta Magge. 
O Presidente da Empresa Pública de Transportes, a EPT, Celso Haddad. Re-
presentando a Câmara de Vereadores, o vereador André Casquinha. Repre-
sentando os membros do ConCidades, Luz Marina de Souza da Associação 
de Moradores do Condado. Gostaria de registrar e agradecer a presença do 
vereador Danilo dos Santos. 

Convido a todos para em posição de respeito ouvirmos o Hino Nacional Bra-
sileiro em seguida o Hino da Cidade de Maricá.  
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Antes de abrirmos para as falas da mesa, gostaríamos de dar alguns avisos. 
Para aqueles que estão online, pedimos que os microfones permaneçam des-
ligados, os ligando apenas quando for dado a fala individual. Devido as falhas 
individuais de conexão com a internet, recomendamos que, caso tenha baixa 
conexão mantenha seu vídeo desligado, deixando apenas o áudio ativo.  

As solicitações de fala, envio de questões ou posicionamentos podem ser 
feitos por escrito em mensagem no chat da transmissão online, ou através do 
chat no Youtube. A ordem dos inscritos que estão virtualmente se dará pela 
ordem de solicitação no chat. Solicitamos que para o bom andamento da au-
diência tenhamos certa cordialidade, educação e respeito nas colocações e 
falas realizadas ou direcionadas a mesa diretiva ou ao público presente. Me-
didas de interrupção de áudio e vídeo podem ser tomadas pela equipe orga-
nizadora para preservar o bom andamento e funcionamento da atividade.  

Dando continuidade, com a palavra o Secretário de Urbanismo Celso Cabral. 

 

Em seguida o Sr. Secretário de Urbanismo Celso Cabral declarou que a audiência é o espaço 

democrático onde a sociedade pode contribuir na construção do Plano de Mobilidade que está 

sendo elaborado pela Prefeitura. Ele também ressaltou a importância de um Governo Partici-

pativo, onde a prefeitura é o agente fundamental para melhorar o Serviço Público. 

Boa noite a todos e todas, sejam bem-vindos, é com muita honra que inicia-

mos a primeira Audiência Pública do Plano Mobilidade. 

Esse é um momento fundamental para o desenvolvimento do trânsito e do 

transporte de Maricá. Entendemos que com o crescimento da cidade é ne-

cessário fazer um planejamento que atenda de fato a demanda que a cidade 

hoje requer, estamos empenhados nesse objetivo com as Secretarias de 

Transportes, EPT, Trânsito e Engenharia Viária, são eles que vão pegar os 

conteúdos que estamos desenvolvendo ao longo desse quase um ano e co-

locar em prática. 

Quero aproveitar e agradecê-los por todo suporte, assim como toda a admi-

nistração municipal, que contribui com informações e análises dos documen-

tos recebidos pela consultoria do Rua Viva, no qual desempenha um papel 

extremamente importante dando o suporte técnico. 

Agradeço também ao Prefeito Fabiano Horta pela confiança depositada, es-

tamos unidos visando fazer de Maricá uma referência de cidade.  

Espaços democráticos como o de hoje, demonstra a importância de um go-

verno participativo, da prefeitura ser um agente da população atendendo e 

melhorar o que precisa. 
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Desejo que essa atividade possa alcançar seu objetivo na identificação dos 

desejos do maricaenses para entender os pontos que necessitam de efetivi-

dade na proposição de mudanças. 

Uma ótima audiência pública a todos. 

 Em seguida o Sr. Douglas Paiva, Secretário de Transportes, destacou a importância de estar 

presente na audiência pública que é o encontro do poder público com a sociedade para dis-

cutir as questões de de interesse dos munícipes. O secretário explicou a função da Secretaria 

de Transporte na execução de Políticas Públicas definidas pela Constituição Federal, bem 

como as prerrogativas intercaladas pelo código de trânsito e demais legislação vigentes mu-

nicipais. O Sr. Celso Hadadd destacou a importância da realização da Audiência Pública, 

mencionando a relevância da realização do Plano de Mobilidade para a EPT diante o desen-

volvimento de Maricá. Relatou que a EPT no ano de 2021 passou a integrar todos os distritos 

da cidade e ampliou o número de passageiros transportados diariamente de 30 a 40 mil pes-

soas por dia para cerca de 115 mil pessoas. Falou também que é necessário que a população 

participe para informar o que deseja para melhor o serviço público que é prestado na socie-

dade. A Sra. Marta Maggi, representante da Codemar, também destacou a importância da 

realização da audiência para contribuir na melhoria da cidade. O Vereador André Casquinha 

agradeceu o convite para participação na audiência, parabenizou os organizadores e ressal-

tou que estaria representando a Câmara de Vereadores. O Sr. Secretário de Trânsito Marci-

nho, declarou que a participação na audiência é fundamental para desenvolvimento da cidade, 

já que Maricá é uma das cidades que mais crescem no país, o ordenamento é necessário e 

o Plano de Mobilidade é uma forma de organizar as vias que sofrem grande impacto devido 

a grandes eventos que Maricá realiza. A Sra. Luz Marina de Souza, representante da Conci-

dade, incialmente parabenizou todas as pessoas que contribuíram para a realização da 1ª 

Audiência Pública, e falou da importância da participação de todos, tendo em vista que o 

Prefeito não governa sozinho, razão pela qual é necessário que todas as pessoas contribuam 

para a melhoria da cidade, bem como que o transporte seja acessível para todos. 

No segundo momento, a mesa das autoridades foi desfeita e foi chamada a mesa de apre-

sentação com a participação da Sra. Mônica Campos, gerente técnica do Plano de Mobili-

dade, o Sr. Bruno Martins, subsecretário de Urbanismo e representando o Instituto da Mobili-

dade Sustentável Ruaviva o Sr. Ricardo Mendanha Ladeira e a Sra. Liane Nunes Born, con-

forme orientou a cerimonialista: 

Gostaria de registrar e agradecer a presença de João Damasceno, Subse-

cretário de Ordem Pública.  
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Gostaria de agradecer a formação da mesa de abertura, pedindo que a 

mesma se desfaça e que os componentes se acomodem para acompanhar a 

mesa de apresentação. 

Convido para compor a mesa de apresentação do diagnóstico técnico, Ri-

cardo Mendanha Ladeira, profissional Senior de Projetos Viários de Consul-

toria do RUAVIVA. Convido Liane Nunes Born, profissional Senior de georre-

ferenciamento de consultoria da RUAVIVA. Convido Mônica Maria Campos, 

assessora de Planos e Projetos da Secretaria de Urbanismo, e coordenadora 

técnica do Plano de Mobilidade. Convido Bruno Marins, Engenheiro Civil e 

Subsecretário de Urbanismo. 

Com a palavra, Mônica Maria  

A Sra. Mônica Campos inicialmente agradeceu todas as pessoas que contribuíram na elabo-

ração do projeto, uma vez que ele é importante para o planejamento de uma gestão adequada 

da cidade, baseada na pesquisa e no apoio técnico. Em seguida, enalteceu a participação 

integrada de todos os órgãos de Prefeitura na elaboração do Plano de Mobilidade. Apontou 

que o Instituto de Mobilidade Sustentável Ruaviva foi a licitante que melhor se apresentou 

com capacidade técnica na elaboração de Plano de Mobilidade e que o trabalho está sendo 

fluido e amigável. Por fim, manifestou a necessidade da realização da audiência, sendo de 

extrema importância a participação da sociedade na elaboração do Plano.  

 

Fico muito feliz de estar aqui nesta noite com vocês, afinal foi uma trajetória 

muito rica que construímos e que está registrada nos 2 Relatórios entregues, 

nas 5 Notas Técnicas (dentre elas estão as Pesquisas de Campo realizadas, 

as Oficinas Comunitárias Distritais e com os Gestores), assim como os 3 Pro-

dutos.  

Estes são os documentos iniciais que fornecem informações preciosas sobre 

o comportamento e dinâmica de deslocamento da população, assim como 

apresentam dados sobre o território maricaense, seu sistema viário, dentre 

outros aspectos cujo objetivo é produzir diretrizes para a melhoria da mobili-

dade de Maricá. 

Estes documentos passaram pela leitura dos técnicos que compõem o qua-

dro da Prefeitura de Maricá, e estas considerações eram enviadas para a 

empresa e realizadas reuniões conjuntas para adequação dos documentos. 

E em relação à essa construção coletiva, faço questão de destacar a impor-

tância das trocas entre secretarias e autarquias...  
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O Plano de Mobilidade nos mobilizou...nos conectou ainda mais...e consoli-

dou a importância do Planejamento para a gestão adequada da cidade. 

Por fim gostaria de explicar que a Empresa Ruaviva, em sua seleção como 

Consultoria, foi a que melhor apresentou a capacitação técnica, a metodolo-

gia, a experiência na elaboração de planos de mobilidade e a que se adequa 

 

Em seguida, o Sr. Ricardo Mendanha Ladeira, Engenheiro integrante da Equipe Técnica do 

Instituto da Mobilidade Sustentável Ruaviva, apresentou o Instituto, que possui larga experi-

ência na elaboração em Planos de Mobilidade e conta com uma equipe multidisciplinar para 

a realização dos estudos. Esclareceu também, os conceitos sobre o Plano de Mobilidade Ur-

bana, no que tange ao planejamento das cidades que são desenvolvidas para proporcionar 

melhores condições para automóveis, e explicou que no entanto, é necessário haver um pen-

samento mais amplo com o envolvimento de todos os modos de deslocamento. Ricardo des-

tacou os principais objetivos e etapas do Plano de Mobilidade de Maricá e iniciou a apresen-

tação do Diagnóstico da Mobilidade Urbana, com  dados levantados no Município em compa-

ração com os aspectos gerais da Mobilidade Urbana no Brasil. O documento que é composto 

por três estágios contém o Inventário da Cidade, Pesquisas e Oficinas Comunitárias, gerando 

um relatório técnico de 10 Capítulos. Em seguida, a Engenheira Liane Nunes Born, Consultora 

Técnica da Equipe contratada destacou que todos os documentos constam no site do Plano 

de Mobilidade e complementando a apresentação explicou sobre os Padrões e as Dinâmicas 

de Deslocamento do Município salientando a importância da pesquisa para  estruturar todos 

os modos de transporte. O Sr. Ricardo Mendanha Ladeira retornou à apresentação com as 

principais características dos modais de transporte do município como a mobilidade a pé, 

bicicleta, o transporte de passageiro, sendo ele coletivo e individual. Em seguida foi apresen-

tada a característica da Logística Urbana e o Espaço e Circulação do município de Maricá. A 

íntegra da apresentação projetada para os participantes está inserida no Anexo 01 deste do-

cumento.  

 Encerrada a apresentação pela Equipe Técnica abriu-se espaço para que os partici-

pantes da audiência pudessem realizar perguntas e fazer sugestões. Na ocasião foram 

realizadas v intervenções por parte do público de forma presencial e virtual que foram 

respondias pelos integrantes da Prefeitura e da Equipe de Consultoria Técnica Con-

tratada: 
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 Vinicius Assis, perguntou se existe algum plano de melhoria de vans, pois há somente 

8 vans para o município de Maricá? 

 Ursula Brazil - chamou atenção que diagnostico que no meu bairro (Caxito) não tem 

valor nas primeiras faixas etárias no fator de expansão. Pindobas não possui nas pri-

meiras faixas e outros bairros também não, Falando do meu bairro, estas faixas são 

bem contempladas por aqui e são razões de muita mobilidade, principalmente por 

conta da escola na educação infantil e fundamental. Além disso, na parte do desloca-

mento por categoria, a pesquisa possui 1370 deslocamentos 100% motorizados e não 

retrata a realidade. Aqui muitas pessoas andam de bicicletas e ônibus. Existem muitos 

carros e chamo a atenção para o excesso de caminhões que gera insegurança princi-

palmente na rua de entrada do Caxito. A linha de ônibus pela manhã é bem sobrecar-

regada e os horários não me ajudam, o contrário da "movimentação equilibrada" citada 

na página 185? 

 Jorge Rodrigues  Complementar a RJ 102 importe via que liga ao Litoral  

 Sebastião Rodrigues  Que se for aplicado o estudo realizado Maricá não tem como 

dar errado a mobilidade. Que o transporte gratuito tem que ser para quem necessita. 

Necessário pensar em um futuro mais longe, com BRT, Metro, Linhas Férreas. Que o 

uso da bicicleta está sendo bastante utilizado, porém a integração é deficitária, não há 

bicicletário no terminal.  

 Milton Cabral  Que há um problema muito sério na RJ 106, que onde mora perto de 

Ponta Negra ela é pista mão única; que o acesso ao segundo distrito se faz pela rodo-

via se o Plano de Mobilidade está considerando essas rodovias; Se foi contemplado 

os veranistas;   

 Felipe Queiroz  Preocupa as áreas de Preservação Permanente, pois está aconte-

cendo algumas intervenções que precisam ser revistas, principalmente nas faixas mar-

ginais e causa desiquilíbrio ambiental e aos recursos hídricos. Que não se canalize as 

lagoas para o transporte Aquaviário.  

 Melque Saviano - aos finais de semana para melhorar o uso da orla, pela população, 

fechar trechos da orla de Itaipuaçu. Porque já ficou evidenciado há muitos motoristas 

passam em alta velocidade, dando uma sensação de medo na utilização da ciclovia. 

 Criar um modal de transporte exclusivo para estudantes nos horários de entrada/saída 

escolar para evitar gargalos e atrasos pelo alto volume de estudantes. 
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 Educação da população - Acredito que seria válido, na aplicação quanto a questões o 

adestramento da população em questões de manutenção da infraestrutura. No meu 

entendimento, projetar um programa permanente de educação para que a população 

possa ser um agente fiscalizador da prefeitura e mantenedor. A ideia é criar uma cul-

tura de conservação dos onibus e pontos. 

 Pensando num futuro próximo, criar um circuito/rota de pontos de recarga de veículos 

elétricos. Hoje, temos apenas no Aeroporto do Galeão e na via dutra. Já se preparando 

para uma demanda futura e criando parceria entre empresários. 

 Aline Santos  uma sugestão seria colocar um espaço de minutos entre os vermelhi-

nhos, pois muitas vezes passam de 2 a 3 para o mesmo local e isso acaba sendo ruim, 

porque demora a vir outros, 

 Os vermelhinhas poderiam ser inclusivas para adolescentes a partir de 12 anos , uma 

sugestão seria toda vez que o adolescente fosse usar, seu responsável autorizaria 

através de um token recebido 

 Fátima Cassarim  uma melhoria na rede de ciclovia, segurança; que há falta de bici-

cletário e ciclovia no centro; que está diminuindo a educação no trânsito; que é neces-

sário fazer campanha de educação; 

 Maria  Colocar um ônibus na Região de Araçatiba. 

 MCGT Consultoria - no plano de mobilidade está previsto ampliações dos terminais 

existentes? e a criação de terminais de integração?? 

 Patrick Barcelos - Boa noite , vai ter alguma proposta para melhorar as condições 

existente em horários de pico nas linhas que fazem Recanto x Maricá (30/ 30A / 30B )  

 Denise Cristina Ribeiro Ramos da Silva - Em relação à construção de mais passarelas 

que atendam à população residente nos bairros ao longo da RJ 106, há algum projeto? 

 Hélio Marcos  Que é necessário que os ônibus que vão na direção de Corderinho e 

Bombuiu uma melhor educação aos usuários que utilizam o ônibus. Um ônibus com 

mais de uma porta, pois nos horários de picos é bastante cheio.   
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 Farah Marmut  Importância da Tarifa Zero; Existe algum planejamento a sustentabi-

lidade para manter a tarifa zero? 

 Isis Medeiros  Iluminação pontos ônibus; mais ônibus horário rush 

 Simone  Acessibilidade para praia  

 Misael - Pergunto se o transporte sobre trilhos está contemplado nos estudo de mobi-

lidade? No caso VLT!! 

Ademais, as perguntas e sugestões realizadas por escrito foram escaneadas e estão em 

anexo a este documento. 

Além dessas intervenções, estão relacionadas abaixo a íntegra do chat tanto da plataforma 

Google Meet, quanto do canal do Youtube. 

Google Meet:  

Aline S Lima: Parabéns por por intérprete de libras, porém deveria ter a trans-
missão de uma caixa fixa no vídeo para eles 
 
Thammirez Donadia: Ótima observação Aline! 
 
Plano de Mobilidade Maricá: Boa noite! Peço para preencherem a lista de 
presença abaixo. Obrigada! 
 
https://docs.google.com/forms/d/1ATKR6hewkEe-
NEg_Z9ZrIeOyK1dhC5OoSa1OloanQu00/edit 
 
Melque Salviano: Qual o motivo do cruzamento da Rua 1 com a r. 34? 
 
Melque Salviano: ainda não ter um semaforo? 
 
Thalita Penha: Estou emocionada, só vi isso na faculdade de urbanismo 
 
Plano de Mobilidade Maricá: Após a apresentação abriremos o momento para 
fala. Quem tem desejo de se inscrever para tirar dúvidas e fazer contribuições 
coloque o nome na lista abaixo. 
 
1- 
2- 
3- 
4- 
 
Ursula Brazil: Vou colocar no chat pra ser lido, por favor. Minha conexão está 
difícil. 
 
Instituto Floresta Darcy Ribeiro: Felipe Queiroz 
 
Ursula Brazil: Me chamou a atenção de que no diagnóstico, meu bairro (Ca-
xito) não tem valor nas primeiras faixas etárias no fator de expansão. Pindo-
bas não possui nas primeiras faixas e outros bairros também não, Falando 
do meu bairro, estas faixas são bem contempladas por aqui e são razões de 
muita mobilidade, principalmente por conta da escola na educação infantil e 
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fundamental. Além disso, na parte do deslocamento por categoria, a pesquisa 
possui 1370 deslocamentos 100% motorizados e não retrata a realidade 
 
Plano de Mobilidade Maricá: Pode colocar sua questão no chat Ursula, fare-
mos a leitura. Assim como todos que tiverem nessa reunião e desejar o 
mesmo podem fazer. Mas caso queiram abrir o microfone e fazer algum apon-
tamento por favor inscrevam-se na lista 
 
Instituto Floresta Darcy Ribeiro: Eu gostaria de me inscrever. Felipe Queiroz 
 
Ursula Brazil: Aqui muitas pessoas andam de bicicletas e ônibus. Existem 
muitos carros e chamo a atenção para o excesso de caminhões que gera 
inseguranca principalmente na rua de entrada do caxito.  A linha de ônibus 
pela manhã é bem sobrecarregada e os horários não me ajudam, o contrário 
da "movimentação equilibrada" citada na página 185. 
 
Plano de Mobilidade Maricá: Após a apresentação abriremos o momento para 
fala. Quem tem desejo de se inscrever para tirar dúvidas e fazer contribuições 
coloque o nome na lista abaixo. 
 
1- Felipe Queiroz 
2- 
3- 
4- 
 
Secretaria Urbanismo Maricá SEC URB Maricá: https://www.ma-
rica.rj.gov.br/marica-mobilidade/mobilidade-marica/ 
 
Melque Salviano: 2- Melque Salviano 
 
Plano de Mobilidade Maricá: Após a apresentação abriremos o momento para 
fala. Quem tem deseja se inscrever para tirar dúvidas e fazer contribuições 
coloque o nome na lista abaixo. 
 
1- Felipe Queiroz 
2- Melque Salviano 
3- 
4- 
 
Ursula Brazil: Portanto, gostaria de pedir que chegassem o diagnóstico para 
o Caxito no perfil de mobilidade para que as devidas propostas sejam enca-
minhadas. Acima da ponte que esta sendo ampliado temos muitos buracos e 
pouca sinalizacao. Vejo muitas bicicletas correndo risco, com crianças (não 
há ciclovia) e a saída do bairro pra estrada não é segura. Muitos trechos sem 
calçada ou com calçadas sendo bloqueadas por usuários. 
 
Ursula Brazil: E pensando na expansão e na modernização da área, gostaria 
de pedir que considerassem obras que respeitem a permeabilidade do solo, 
a vegetação e o curso das águas. Para que alcancemos a mobilidade que 
precisamos sem perder o atrativo do bairro. Muito obrigada pelo trabalho! 
 
Denise Cristina Ribeiro Ramos da Silva: Boa noite a todos!!! 
 
Plano de Mobilidade Maricá: Quem deseja se inscrever para tirar dúvidas e 
fazer contribuições coloque o nome na lista abaixo: 
 
1- Felipe Queiroz 
2- Melque Salviano  
3- 
4- 
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Denise Cristina Ribeiro Ramos da Silva: Parabéns por essa iniciativa!!! 
 
Plano de Mobilidade Maricá: Não esqueçam de preencher a lista de presença 
através do link. 
 
https://docs.goo-
gle.com/forms/d/e/1FAIpQLSd_60wNqRMpYYUM3Y49Guvc_syxUQRx-
pMZTy5VeRVnzsC_i_w/viewform 
 
Thalita Penha: Estão de parabéns, estudo muito bem elaborado, estou orgu-
lhosa demais e tranquila de saber que têm mentes capacitadas à frente do 
projeto de mobilidade urbana da minha cidade  
 
Melque Salviano: --aos finais de semana para melhorar o uso da orla, pela 
população, fechar trechos da orla de Itaipuaçu. Porque já ficou evidenciado 
há muitos motoristas passam em alta velocidade, dando uma sensação de 
medo na utilização da ciclovia. 
 
Melque Salviano: -- Criar um modal de transporte exclusivo para estudantes 
nos horarios de entrada/saida escolar para evitar gargalos e atrasos pelo alto 
volume de estudantes. 
 
Waldir Peres: Boa noite, antes de mais nada, parabéns pela iniciativa!! Gos-
taria de informar que o Instituto Rio Metrópole irá elaborar o Plano de Mobili-
dade Metropolitana e, certamente, entraremos em contato com a equipes téc-
nica de Maricá para discutir alternativas, projetos e investimentos que possi-
bilitem a melhoria da integração metropolitana, diminuindo, preferencial-
mente, os temposde deslocamento e custos dos sistemas de transporte co-
letivo. 
 
Melque Salviano: Educação da população - Acredito que seria válido, na apli-
cação quanto a questões o adestramento da população em questões de ma-
nutenção da infraestrutura. No meu entendimento, projetar um programa per-
manente de educação para que a população possa ser um agente fiscalizador 
da prefeitura e mantenedor. A ideia é criar uma cultura de conservação dos 
onibus e pontos. 
 
Melque Salviano: -- Pensando num futuro proximo, criar um circuito/rota de 
pontos de recarga de veiculos elétricos. Hoje, temos apenas no Aeroporto do 
Galeão e na via dutra. Já se preparando para uma demanda futura e criando 
parceria entre empresários. 
 
Viviane Lima: Parabéns pela organização da audiência e estudo realizados 
para informar sobre as necessidades e feitos com relação ao transporte co-
letivo. Parabéns também pelas propostas previstas para a acessibilidade dos 
PCDs! 
 
Jefferson Ribeiro Coriolano: Excelente diagnóstico, retrata com fidelidade a 
realidade da nossa cidade! Vamos trabalhar pra evoluir a cada dia a mobili-
dade tarifa-zero no município! 
 
Melque Salviano: isso mesmo@ 
 
Plano de Mobilidade Maricá: Melque você terá a oportunidade para falar! Ou 
prefere que a gente leia sua questão colocada no chat? 
 
Plano de Mobilidade Maricá: Quem deseja se inscrever para tirar dúvidas e 
fazer contribuições coloque o nome na lista abaixo: 
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1- Felipe Queiroz 
2- Melque Salviano  
3- 
4- 
 
Melque Salviano: pode ler 
 
Melque Salviano: sem problemas, pois coloquei algumas questões. 
 
Denise Cristina Ribeiro Ramos da Silva: Em relação à construção de mais 
passarelas q atendam à população residente nos bairros  ao longo da rj 106   
,há algum projeto? 
 
Melque Salviano: o que for melhor 
 
Plano de Mobilidade Maricá: Camila você deseja se inscrever para fala? 
 
Plano de Mobilidade Maricá: Quem deseja se inscrever para tirar dúvidas e 
fazer contribuições coloque o nome na lista abaixo: 
 
1- Felipe Queiroz 
 
Plano de Mobilidade Maricá: Quem deseja se inscrever para tirar dúvidas e 
fazer contribuições coloque o nome na lista abaixo: 
 
1- Felipe Queiroz 
2- Camila 
 
Misael Santos Santos: Olá,  Misael Santos Presidente da NOVA 
 
Misael Santos Santos: Pergunto se o transporte sobre trilhos está contem-
plado nos estudo de mobilidade? No caso VLT!! 
 
Melque Salviano: obrigado! 
 
Waldir Peres: Boa noite a todos. Entraremos em contato com a equipe de 
Maricá. 
 
Viviane Lima: Gostaria de ressaltar que já existe  a Estação das vermelhinha 
na Rodoviária. A informação passada por um Sr que falou ao microfone está 
equivocada. 
 
Viviane Lima: O que falta é um ponto para as bicicletas particulares... 
 
Plano de Mobilidade Maricá: Camila no próximo bloco você terá a oportuni-
dade de fala 
 
Camila Quevedo: Minha pergunta já foi contemplada por outros participantes. 
Obrigada. 
 
Plano de Mobilidade Maricá: Tá ok! 
 
Plano de Mobilidade Maricá: Mais alguma questão? Mais alguém deseja se 
inscrever? 
 
Instituto Floresta Darcy Ribeiro: Falei como CBH, agora como morador e am-
bientalista,  deixo aqui o repúdio da via cortando uma UC tão importante como 
a APA Maricá, impacto ambiental absurdo. Outra questão que é inadmissível 
é o túnel gerar dano ambiental a uma UC de proteção Integral, o Parque Es-
tadual da Serra da Tiririca. 
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Denise Cristina Ribeiro Ramos da Silva: Uma sugestão: criação e/ou amplia-
ção de frota de transporte escolar que atenda a todas as escolas municipais 
,nos horários de entrada e saída dia turnos. 

Youtube:  

Plano de Mobilidade MaricáBoa noite a todos e todas! Sejam bem-vindos a 
1ª Audiência Pública do Plano de Mobilidade. Caso queiram fazer contribui-
ções e tirar dúvidas fiquem à vontade para comentar no chat 
 

Aline santos: Boa noite! 

Márcio Barbosa: Presidente Executivo do SETRERJ 

Patricia fedele: Boa noite 

MCGT CONSULTORIA - GESTÃO EM TRANSPORTESMarcelo Alves - Ge-

rente Operacional da Viação Nossa Senhora do Amparo 

XZ: Boa noite, sou um cidadão maricaense e gostaria me inscrever para fazer 

uma pergunta. 

Plano de Mobilidade Maricá: Olá! Coloque sua pergunta no chat em momento 

pertinente ela será lida 

XZ: Existe algum plano de melhoria das Vans? O local onde as vans ficam 

pode melhorar e há só 8 vans para o Rio, sempre lotadas. 8 vans para maricá 

toda é absolutamente inviável. 

XZ: Plano de Mobilidade Maricá Obrigado! 

Plano de Mobilidade Maricá: Sua questão será lida após a apresentação, as-

sim que iniciar o bloco de perguntas do público 

Plano de Mobilidade Maricá: Xz, pode falar seu nome e sobrenome por favor? 

XZ: Muito obrigado! Certamente, isso é uma questão constante nas conver-

sas com os trabalhadores de Maricá. 

XZ: Vinícius Assis 

Plano de Mobilidade Maricá: Obrigada 

MCGT CONSULTORIA - GESTÃO EM TRANSPORTESNO PLANO DE MO-

BILIDADE ESTÁ PREVISTO AMPLIAÇÕES DOS TERMINAIS EXISTEN-

TES? E A CRIAÇÃO DE TERMINAIS DE INTEGRAÇÃO?? 
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Márcio Barbosa: Prezados Coordenadores, De forma a poder contribuir com 

o Plano de Mobilidade de Maricá, gostaríamos de poder ter acesso a esse 

brilhante diagnóstico técnico que está sendo apresentado..!!! 

Aline santos: uma sugestão seria colocar um espaço de minutos entre os ver-

melhinhos, pois muitas vezes passam de 2 a 3 para o mesmo local e isso 

acaba sendo ruim, porque demora a vir outros, 

Aline santos: em especial em horários de pico. 

Plano de Mobilidade Maricá: O produto 3 - diagnóstico pode ser acessado na 

íntegra pelo site no seguinte endereço: https://www.marica.rj.gov.br/marica-

m... assim como o resumo do mesmo 

Aline santos: as vermelhinhas poderiam ser inclusivas para adolescentes a 

partir de 12 anos , uma sugestão seria toda vez que o adolescente fosse usar, 

seu responsável autorizaria através de um token recebido 

Márcio Barbosa: obrigado pela informação da fonte...!!! 

Plano de Mobilidade Maricá: https://www.marica.rj.gov.br/marica-m... 

Aline santos: E última sugestão é investir na conscientização da população 

em valorizar e reconhecer como algo de todos e também estimular práticas 

de gentileza e empatia. 

Plano de Mobilidade Maricá: www.marica.rj.gov.br/marica-mobilidade/docu-

mentos/ 

Plano de Mobilidade Maricá: Obrigada Aline! Sua questão será lida 

Márcio Barbosa: ok 

MCGT CONSULTORIA - GESTÃO EM TRANSPORTES: Boa noite 

MCGT CONSULTORIA - GESTÃO EM TRANSPORTES: a minha pergunta 

será lida? 

Plano de Mobilidade Maricá: Todas as questões serão lidas 

Gabriela Brazil: Gabriela Brazil- SOCIAL MEDIA / SECOM PMM 

Patrick Barcelos: Boa noite , vai ter alguma proposta para melhorar as condi-

ções existente em horários de pico nas linhas que fazem Recanto x Maricá 

(30/ 30A / 30B ) ? 
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Patrick Barcelos: Porque essas linhas são lotadas devido ao encontro da linha 

intermunicipal ( São Gonçalo) com o início do município de Maricá 

 

Ao final do evento, o Sr. Secretário de Urbanismo Celso Cabral agradeceu a presença de 

todos os participantes e as vinte e duas horas do dia dezessete de novembro de dois mil e 

vinte e dois foi encerada a 1ª Audiência do Plano de Mobilidade Urbana de Maricá/RJ.  

A Audiência Pública realizada aos Dezessete dias do mês de novembro de dois mil e vinte e 

dois, foi encerrada às 21h55min.(vinte e uma horas  e cinquenta e cinco minutos). Ressalta-

se que foram relatados e transcritos neste documento os principais pontos e falas de destaque 

na audiência, sendo o primordial a absorção das contribuições da população. No entanto, a 

íntegra de todo o conteúdo pode ser assistida a qualquer momento através do link: 

https://www.youtube.com/watch?v=cXh_1kxNy_o 
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